

わくわく笑顔！ NO. 29

参観日、ネットリテラシー講演会、学級懇談会

お忙しい中、ありがとうございました！

いつの間にか紅葉の季節も終わりを迎え、朝晩だいぶ冷え込むようになった今日この頃です。先日は、お忙しい中ご来校いただきまして、大変ありがとうございました。今回は、子どもたち（そして我々大人も）誰もが避けては通れない「ネット」との関わり方について、第五中学校の校長先生にご講演いただきました。「皆さんが来年五中に来るときもいるからね。」と気さくな雰囲気でお話を進めてくださり、分かりやすく様々なことを教えてくださいました。

(1) 使い過ぎによる健康被害

- ① 体への影響。視力の低下・ドライアイ等。昔に比べて視力は著しく低下している。他にもブルーライトを寝る前に見ることによって、脳が「朝」と勘違いして眠れなくなる睡眠障害等もある。姿勢が悪くなることによる運動機能の低下もある。
- ② ゲーム障害など心への影響・・・自分で自分をコントロールできない状態になることがある。ゲームに夢中になることで、何よりもゲームを優先してしまうことがある。問題が起きてもやめることができない状態になる。・・・治すためには入院等の治療が必要。

(2) ネットを使う時間と学力との関係（今年度の全国学力調査の結果から）

一日4時間使う人と、全く使わない人と比べると、小学校6年生では国語で平均20点、算数で平均18点の差が出た。中学3年生では、各教科20点ほどの差が出た。一時間使っている場合でも差が出た。

(3) 神科小学校の6年生の実情（今年度のアンケート調査の結果から）

平日・休日ともにネットに触れている時間が県平均に比べて高い。平日2時間以上使っている人が神科47%（県平均33%）休日は68%

(3) SNSのトラブルについて

- ・簡単に画像等ネットにあげることの危険性について・・・画像だけから個人が特定される危険がある。例えばマンホールの模様から、店の皿の柄から、瞳に映ったポスターから、電車の音から・・・このようなことを専門でやっている人（特定代行）もいる。だから、個人情報自分のはもちろん、友達のものも絶対流してはいけない
- ・デジタルタトゥー・・・一度ネットにあげてしまったものは、何年たっても消えることがないこと。出してしまったらあきらめるしかない。取り返しがつかない。スシローでいらずら動画をあげた人へ6700万円の損害賠償が求められている。自分はそんなに悪い事をしたという意識がない行動が大変な結果となる。自分の家の玄関に貼れるものかどうか考えてみて、貼れないものはあげない。

・・・と、困ることや問題点が山ほどあることが分かりました。でも、児童の皆さんも、そして私たち大人も、もうネットを使わない生活など考えられませんか。冒頭で見せていただいた動画によると、10年後には、今の仕事の半分が自動化されるという説も。そんな時代なのです。そして、それは決して悪い事ばかりではなく、便利になることだって山ほどです。現に、今皆さんがまとめている修学旅行紀一つとっても、クロームブックを使うことによって、誰もが簡単にきれいに作ることができ、写真もイラストも簡単に載せることができますよね。調べたいことだってネット検索で簡単に情報を得ることができます。・・・では、これらの問題をどのように考えていったらよいのでしょうか。

- (1) 「GO! & STOP!」のバランスを大切に。便利に使って、やめるときはやめる。

(2) 自律力をつける・・・自分で自分をコントロールする力をつける。我慢する力。ルールを決めてそれを守る力。自主的な力をつける。これは、自分が主体です。自分の立てた規則に従って自分の判断で正しく行動する、そういう力をつける。

(3) リアルな生活を充実させること・・・ゲームや SNS よりも楽しいと思えること、夢中になって自分ができることがあることが大事。外で遊ぶこともその一つ。友だちとの会話もその一つ。
 ...今回は児童の皆さんへ向けての内容が多かったですが、私が以前お聞きした時には保護者向けのお話だったので、何が一番大切かについては「親と子の根っこの部分でのつながり」であるとお話いただきました。手を離さないで！→目を離さないで！→心を離さないで！...これから中学生になる子どもたちには「心」の部分が大切になっていくのだらうと思います。難しい問題ですが、これからも共に考え、共の子どもたちのよりよい成長を考えていきましょう。

楽しかった「神小まつり」「大玉送り」！PTAの皆さま、ありがとうございました！

澄み切った青空に、大玉の紅白が美しく映りました。今の6年生の皆さんしかやったことがない大玉送り、校庭が全校の皆さんの笑顔でいっぱいになりました。消防団の皆さんの訓練の様子やラッパ隊の演奏等も素晴らしく、思い出に残る楽しいひとときでした。ご準備・ご参加いただいたPTAの皆さま、本当にありがとうございました！

来週と再来週の予定				
日にち	朝	行事など	下校	持ち物・他
27日(月)	国語	学年児童会	15:55	
28日(火)	学級	12組地層見学 児童会	15:55	1・2組地層見学の物
29日(水)	児童会連絡	来入児就学前検査のため4時間授業	14:20	
30日(木)	国語	CRT 学力検査・制服採寸	15:00~	
1日(金)	若草会	ペア清掃	15:55	
4日(月)	国語	ペア清掃	15:55	
5日(火)	読書	// クラブ最終	15:55	
6日(水)	学級	//	15:05	
7日(木)	国語	//	15:55	
8日(金)	国語	// ありがとうコンサート	15:05	

<連絡・お願い>

- ① 11月30日は、制服採寸です。資料をお配りしてありますので、事前によく目を通していただき、当日お持ちください。なお、日程についてですが、5時間目が終わったら、**児童は帰りの用意をして教室で待機**します。15:00~採寸可能となりますので、保護者の方は、その時間に合わせて、ご来校ください。**教室まで来ていただき、お子さんと一緒に体育館へご移動**ください。その後採寸が終了したところで**親子での下校**となります。なお、ご来校いただく時間は、**遅くとも16:00までには体育館に入れるよう**にお願いします。(やむを得ず16:00を過ぎてしまう方がいらっしゃいましたら事前にご連絡ください。)また当日来校されない場合は各担任までご連絡ください。その場合は児童下校15:00となります。駐車場は校庭西側を基本としますが、台数が限られますので、徒歩・自転車等のご来校ご協力をお願いします。
- ② 1・2組は28日地層見学ですので、持ち物等確認してください。(懇談会でご質問いただいた長靴はなくとも大丈夫です。着替えの靴下は忘れずお願いします)